

Vorschau auf die Landratssitzung vom 2. April 2020

An der Landratssitzung, die wegen der Corona-Pandemie ausnahmsweise im Congress Center der Messe Basel stattfindet, befasst sich das Parlament schwergewichtig mit dem vom Regierungsrat beschlossenen Massnahmenpaket zur Unterstützung der Wirtschaft in der Corona-Krise; der Landrat muss die beiden entsprechenden Notverordnungen genehmigen. Zudem werden verschiedene Richter gewählt, und die Mittel für die Gesamtsanierung der Sekundarschule 1 Liestal Frenke sollen beschlossen werden.

Der Regierungsrat schlägt im **Massnahmenpaket zur Unterstützung der Wirtschaft in der Corona-Krise** ein ganzes Massnahmenbündel vor: Erstens sollen die von der Krise betroffenen Unternehmen rasch und unbürokratisch eine Soforthilfe in Anspruch nehmen können. Die Soforthilfe des Kantons unterstützt vor allem die KMU bei der Deckung übriger Kosten (Miete, Energie, Kapitalkosten etc.); die Soforthilfen sind nicht rückzahlbar. Zweitens wird der Kanton in Ergänzung zu den Kreditgarantien Überbrückungskredite von Banken an Unternehmungen absichern. Die zu garantierenden Kredite werden mit maximaler Laufzeit von 2 Jahren und zu 0 % gewährt. Abgesichert werden die Kredite in maximaler Höhe von CHF 50'000. Drittens sollen Lehrbetriebe, die sich in Kurzarbeit befinden, mit einem Pauschalbetrag pro Lernenden unterstützt werden. Der Bund hat bereits die Kurzarbeitsentschädigung auf Lernende ausgeweitet. Mit einem zusätzlichen kantonalen Beitrag von CHF 450.– pro Lernenden können die Betriebe die von der Kurzarbeit nicht gedeckten Löhne sowie die Kosten für überbetriebliche Kurse finanzieren. Zudem soll im laufenden Jahr auf die Erhebung von Verzugszinsen auf Staatssteuern verzichtet werden. Die damit verbundenen Einnahmehausfälle belaufen sich auf zusätzlich rund CHF 13 Mio. Die Finanzkommission äusserte sich insgesamt positiv zum Massnahmenpaket zur Unterstützung der Wirtschaft in der Corona-Krise und sprach dem Regierungsrat in ihrem Kommissionsbericht für die schnelle Reaktion auf die aktuelle Situation ihren Dank aus. – *Die vorberatende Finanzkommission beantragt dem Landrat einstimmig, dem Landratsbeschluss zuzustimmen und somit die beiden Notverordnungen zu genehmigen. (Traktandum 7; [zum Geschäft](#))*

Im Rahmen der Landratssitzung werden Béatrice Bowald und Vera Feldges, die vom Landrat gemeinsam zum **Ombudsman** des Kantons Basel-Landschaft per 1. Mai 2020 gewählt worden sind, angelobt. Zudem wählt der Landrat 3 neue **Richter** (je 1 für die Abteilung Sozialversicherungsrecht des Kantonsgerichts, für die Abteilung Zivilrecht des Kantonsgerichts und für das Jugendgericht); auch sie legen – unmittelbar nach der Wahl – ihr Amtsgelöbnis ab und können somit ihr Amt unverzüglich antreten. (Traktanden 3-6, siehe [Traktandenliste](#))

Im Rahmen der **Gesamtsanierung der Sekundarschule 1 Liestal Frenke** ist ein Rückbau auf den Rohbau vorgesehen. Geplant sind die Entfernung der Bauschadstoffe, die Erdbebenertüchtigung und die Erneuerung der technischen Installationen, des Innenausbaus sowie der Ausstattung. Die neue Gebäudehülle besteht aus einer vorgehängten Holzelementfassade mit einer äusseren Bekleidung aus einer Brettschalung. Auf dem Schulhausdach ist die Realisierung einer Photovoltaik-Anlage vorgesehen. Die für die Gesamtsanierung nötigen Mitteln belaufen sich auf CHF 18,2 Mio. – *Die vorberatende Bau- und Planungskommission beantragt dem Landrat mit 9:3 Stimmen, dem Landratsbeschluss zuzustimmen. (Traktandum 11; [zum Geschäft](#))*

Die weiteren für die Sitzung traktandierten Geschäfte sind über Links in der [Traktandenliste](#) abrufbar.